



.... y dejan sólo cuatro mil mdp para comicios de 2025

El INE sólo dispondrá de cuatro mil millones de pesos para organizar la elección judicial del próximo año, 70% menos de los 13 mil 205 que había solicitado.

La consejera Claudia Zavala detalló que el árbitro electoral pidió para 2025 un presupuesto de poco más de 15 mil millones para su operación ordinaria, que incluye credencialización, fiscalización, monitoreo y creación de nuevos partidos; además, siete mil

millones de pesos para las prerrogativas de los partidos y los 13 mil millones para la renovación del Poder Judicial. Al final, la Cámara de Diputados les asignó 27 mil millones de pesos.

De esa cifra, "20 mil le quedan al INE, 15 mil están presupuestados para todo el personal y cuatro mil millones nos quedarían para hacer la elección", explicó en entrevista radiofónica.

— De la Redacción

PRIMERA | PÁGINA 4

ES 70% MENOS DE LO REQUERIDO

Le dejan al INE 4 mil mdp para los comicios

De 27 mil mdp asignados para 2025, más de 15 mil son para la operación ordinaria y más 7 mil para prerrogativas, detalló la consejera Zavala

DE LA REDACCIÓN
 nacional@gimm.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) sólo dispondrá de cuatro mil millones de pesos para organizar la elección judicial del próximo año, 70% menos de los 13 mil 205 que había solicitado.

La consejera electoral Claudia Zavala detalló que el árbitro electoral había solicitado para 2025 un presupuesto de poco más de 15 mil millones para su operación ordinaria, que incluye credencialización, fiscalización, monitoreo y creación de nuevos

partidos; además, siete mil millones de pesos para entregar prerrogativas a los partidos y los 13 mil millones para la renovación del Poder Judicial. Al final, la Cámara de Diputados les asignó 27 mil millones de pesos.

"Como habíamos solicitado cuatro mil millones para la consulta popular, que no se dio el supuesto, pues propiamente eso es lo que quedó para hacer la elección. De esos 27 mil (asignados en el Presupuesto 2025), 20 mil le quedan al INE y 15 mil están presupuestados para todo el personal, para todo lo que hacemos cotidianamente, y cuatro mil millones nos quedarían para hacer la elección", explicó en entrevista radiofónica para Enfoque.

Sobre la instalación de centros masivos de votación en lugar de las 172 mil casillas que estaban previstas, la consejera Zavala lamentó que la falta de

dinero suficiente derive en una regresión en la conquista de los ciudadanos de tener elecciones cercanas.

"Las elecciones en México se hacen lo más cercano a los domicilios, se instalan las casillas para facilitar la participación; en cada sección se instalan casillas y son nuestros vecinos y vecinos quienes reciben los votos y los cuentan", indicó.

Los centros de votación alejan a las personas de los lugares donde tienen que ir a votar. "Vamos a concentrar mayor número de electores y es paradójico porque vamos a tener menos casillas en centros de votación; más electores, pero más boletas", agregó.

Descartó que con el presupuesto asignado puedan contratar a las más de 50 mil personas que se dedican a capacitar y a realizar los trabajos de supervisión en materia electoral.

Explicó que cada peso de los 13 mil millones solicitados fue justificado en reuniones con legisladores y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Insistió en que la renovación del Poder Judicial será un proceso complejo, diferente a una elección de los Poderes ejecutivo y



Foto: Especial

La consejera Claudia Zavala ve poco margen de maniobra.

Legislativo porque en esta ocasión se trata de imprimir al menos seis boletas por ciudadano, lo que implica millones de documentos que deben ser trasladados a todo el país y custodiados. El costo de este proceso, afirmó, lo debe asumir el Estado mexicano porque es el medio por el que se ejerce un derecho.

"Tuvimos que hacer un marco geográfico específico, trabajamos muchas otras cosas; vamos a tener que fiscalizar a muchísimas personas que son candidatas y eso también requiere una inversión por parte de personal que nos ayude a hacer ese trabajo, porque además se tiene poco tiempo para hacerlo", aseguó.